

BOLETÍN CONGRESAL

BOLETÍN N° 27

Mayo 2009

Congresista Washington Zeballos Gámez



Feliz 39° Aniversario

ILO
PACOCCHA
EL ALGARROBAL



PRESENTE EN EL TRIGÉSIMO ANIVERSARIO DE ILO

El Congresista Washington Zeballos Gámez estuvo presente en las diversas actividades realizadas por el Trigésimo Noveno Aniversario de la Provincia de Ilo.

SESIONES SOLEMNES EN PACOCHA



El 25 de mayo se realizó la Misa Tedeum y la sesión solemne por el Aniversario del Distrito de Pacocha que preside el Alcalde Arturo Aragón

Cornejo, en la que participaron el parlamentario Washington Zeballos Gámez, el Presidente Regional de Moquegua Jaime Rodríguez Villanueva, los Alcaldes de las Municipalidad Provinciales de Edmundo Coayla Olivera (Mariscal Nieto) y Mauricio Nina Juárez (General Sánchez Cerro), la alcaldesa del Distrito de El Algarrobal Elva Valdivia Dávila, más las autoridades cívico y militares.



La comuna de Pacocha hizo un reconocimiento al legislador Zeballos Gámez entregando La Resolución de Alcaldía N° 096-2009-MDP, la que resuelve Reconocer y Felicitar la gestión en defensa de los intereses del Distrito de Pacocha, en el proceso de una justa distribución del Canon Minero, además hizo entrega de una medalla de honor y el símbolo del distrito representado en un tallado de madera de olivo representando la silueta de unos patillos con un enchapado de cobre del escudo del distrito.

Posteriormente, participó del Paseo de la Bandera con las autoridades presentes, y en el desfile escolar.



EN ILO

El 26 de mayo se realizó las actividades por el Aniversario de la Provincia de Ilo, iniciándose a partir de las 08:00 horas con la Misa Tedeum en la Iglesia San Jerónimo, para luego trasladarse al Auditorio de la Municipalidad Provincial de Ilo, donde se desarrolló la Sesión Solemne por el Aniversario de Ilo, leyendo la Moción de Saludo por el Aniversario de la Provincia de Ilo presentada por el Congresista Washington Zeballos Gámez al Congreso de la República.

Seguidamente, las autoridades se dirigieron a la Gobernación para dar inicio al Paseo de la Bandera, siendo escoltadas por la colectividad



ileña que se hizo presente en todo el trayecto hasta llegar a la Plaza Bolognesi, donde se realizó el Desfile Escolar, Cívico e Institucional.

24 DE MAYO APOYANDO A COBRESOL

Dentro del marco de los festejos de Ilo, se realizó el partido del Campeonato de Fútbol de la Segunda División, donde el equipo COBRESOL de Moquegua se impuso por tres goles a dos al Sport Águila de Huancayo, encuentro desarrollado en el Estadio Mariscal Domingo Nieto y a la cual asistió el congresista Washington Zeballos Gámez apoyando a los jóvenes futbolistas que tienen el objetivo de llevar el fútbol Profesional a la Tierra de las Paltas.



PRESENTE EN LA FAAI - 2009

El Congresista Zeballos Gámez se hizo presente en la II Feria Agroindustrial Artesanal Ilo (FAAI) – 2009, organizada por el Gobierno Regional de Moquegua, visitando los diversos stands, que ofrecían su productos agro industriales a la ciudadanía ileña y a la vez se apreciaban espectáculos musicales, peleas de toros, gallos y concurso de comidas típicas y de Pisco Sour.



25 DE MAYO NOCHE DE GALA LÍRICA



Por primera vez en Ilo se realizó la Gran Noche de Gala Lírica, en la que participó el congresista junto a las autoridades ileñas y sociedad civil, quienes escucharon las d i v e r s a s

melodías y sus acordes, interpretadas por Silvia Paola Núñez (Mezzosoprano), Ana Elsa Mamani (Soprano), Juan Pablo Marcos (Tenor) y Jesús Linares (Pianista).

PARTICIPACIÓN EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Aprovechando su presencia en el Puerto de Ilo, fue invitado por los diferentes medios televisivos, asistiendo al Programa "Paréntesis" de TV Olivar bajo la conducción del periodista Bressi Sosa y estuvo en el Programa "Agenda Regional" de TELESUR a cargo del comunicador Samy Peralta.



PRESENTE EN LAS SERENATAS POR EL ANIVERSARIO DE ILO

Participó de las serenatas por el Trigésimo Aniversario de Ilo, estando presente primero en realizada en la Plaza de Armas por la Sociedad de Ileños y posteriormente la organizada por la Municipalidad Provincial de Ilo en el campo deportivo de PETROPERÚ.

FORO DESAFÍOS DE LA INTEGRACIÓN PERÚ-BRASIL

El Despacho del Congresista Washington Zeballos Gámez y CETICOS Ilo, organizaron en la ciudad de Ilo el 15 de mayo el Foro: "Los Desafíos de la Integración Perú-Brasil", evento que contó con la participación de representantes de los ministerios de Relaciones Exteriores; Comercio Exterior; Transportes y Comunicaciones; Autoridad Nacional Portuaria y la empresa Consorcio Vial Sur. También participaron representantes del Gobierno Regional de Moquegua, la



Municipalidad Provincial de Ilo, la Cámara de Comercio de Ilo, COMEX Ilo, Municipalidad de Sánchez Cerro, C a r u m a s y Ubinas.

Las mesas de trabajo desarrolladas, concluyeron en la urgencia de construir un puerto moderno, que se complementaron con la carretera binacional y el plan de desarrollo regional y de competitividad. Además de articular esfuerzos entre ambos países.

APOYANDO A LOS DISCAPACITADOS DE ILO ENTREGA DE SILLAS DE RUEDAS

El 15 de mayo cumpliendo con la Campaña del Programa "Mi Silla" de Apoyo a los Discapacitados del Congreso de la República, el parlamentario Washington Zeballos Gámez hizo entrega de 16 sillas de ruedas para los discapacitados de Ilo, quienes



cumplieron con los requisitos establecidos por el Congreso de la República. La entrega se realizó en el Auditorio de la Municipalidad Provincial de Ilo, acompañado por la Sub-Gerente de Desarrollo Social, del

Municipio, Carmen López de Zeballos. Lo beneficiados porteños fueron: Marcelino Alajurco Mamani, Jacoba Albertio Llanos, Flora Honoría Chuile Coahila, Julio Condori Machaca, Rubén Condori Machaca, Lorenzo Condori Paredes, Rosa Dominga Gonzales Romero, Roy César Lazo Muñoz, Teófilo Llachi Condori, Norma Yolanda Mamani Coaquira, Guillermo Mamani Mamani, Julia Victoria Mamani Quispe, Catalina Yuca Benavente, Hipolito Zegarra Martínez, Rosa Huanta Choquehuanca, Víctor Arias Pilco Mamani.



31 DE MAYO PRESENTE EN ANIVERSARIO DE COLAQUE

Participó en la sesión solemne del Quincuagésimo Tercer Aniversario del Distrito de Colaques de la Provincia General Sánchez Cerro, donde el Alcalde Raul Rey Arámbulo realizó un reconocimiento al Congresista Washington Zeballos Gámez entregándole la Resolución de Alcaldía N° 067-2009-MDC, declarándolo Huésped Ilustre. Posteriormente junto a las demás autoridades participaron del Paseo de la Bandera, y apreciaron el desfile escolar y de las organizaciones sociales.

“NOCHE DE GALA” EN HOMENAJE A LA PROVINCIA DE ILO

El Teatro Municipal de Pacocha, ex club obrero, fue el escenario de una aplaudida “Noche de Gala”, ofrecida por las instituciones educativas fiscalizadas de Toquepala y Cuajone de Southern Peru y el Colegio “Enrique Meiggs”, en homenaje por el 39 aniversario de la Provincia de Ilo.

La “Noche de Gala” se desarrolló ante cientos de espectadores que abarrotaron el local. Estando presente el Congresista Washington Zeballos, las principales autoridades locales, docentes, alcaldes escolares, estudiantes y público en general, que apreciaron el arte presentado por la banda de música, la estudiantina y el taller de danzas de los planteles de Toquepala, Cuajone e Ilo.

Al término del espectáculo las autoridades y el público presente se trasladaron a la Municipalidad Distrital de Pacocha, para el brindis de honor que estuvo a cargo del parlamentario moqueguano.



REUNIÓN SOBRE SITUACIÓN DE REUBICACIÓN DE LOS TANQUES DE PETROPERU

El 23 de mayo el congresista Washington Zeballos Gámez se reunió con el Presidente del Directorio de PETROPERU, Luis Rebolledo Soberón, dialogando sobre las acciones que vienen realizando junto a la Municipalidad Provincial de Ilo, para la reubicación de los Tanques de PETROPERU a la afueras de la ciudad.

En ese sentido, le expresó que PETROPERU invertirían alrededor de 15 millones de dólares para la construcción de una nueva planta al sur de la ciudad de Ilo, en un plazo de 3 años.

Reunión en Ilo

El 28 de mayo en Ilo se desarrolló una reunión en la que participó la empresa de Petroleos de PETROPERU, la Municipalidad Provincial de Ilo, la Red de Salud de Ilo-MINSA, Consorcio Terminales, la Defensoría del Pueblo, La Asociación Civil Transparencia, representantes de las Juntas Vecinales, Instituciones Educativas, el Frente de Defensa de la Provincia de Ilo, y APAFAS, UGEL ILO y con la presencia del Fiscal de Prevención del Delito de Ilo con competencia en



materia ambiental, levantando una acta de acuerdos de siete puntos en la que reafirman su predisposición para el logro dentro del más breve plazo de la reubicación del Terminal de Venta de Combustible de PETROPERU, operada por la empresa Consorcio Terminales.

ACTIVIDADES EN MOQUEGUA

18 DE MAYO

VISITA OFICINA DE CONTROL INTERNO A LA UNAM

En su visita a la ciudad de Moquegua, el parlamentario visitó la Oficina de Órgano de Control Interno de la Universidad Nacional de Moquegua (UNAM) con la finalidad de verificar la atención de las quejas de los varios profesionales que participaron en el concurso de docentes



COORDINANDO ACCIONES DE TRABAJO

Visitó a la Alcaldesa del Centro Poblado San Francisco, Briceida Catacora Amésquita, para coordinar acciones en favor del desarrollo integral del Centro Poblado y de la Región Moquegua.



Posteriormente, saludó a la Doctora Katia Guillen Mendoza, representante del Ministerio Público y coordinó acciones para gestionar una oficina descentralizada de Contraloría con sede en Moquegua.



Se reunió con el Presidente y el Gerente del Gobierno Regional de Moquegua, y representantes del Banco Agrario, para ver la apertura de una oficina en Moquegua y habilitación de líneas de crédito para los agricultores.

Además, visito al dirigente Zenón Cuevas Pare, Presidente del Frente de Defensa por los Intereses de Moquegua, quien se encuentra en reposo luego de haber sufrido al parecer un atentado contra su vida que viene siendo investigado por la Policía Nacional del Perú.

**19 DE MAYO
EMPRESARIOS BRASILEÑOS VISITARON ILO**

Participó de las actividades de la delegación de empresarios brasileños que visitaron el Puerto de Ilo. Dicha delegación estuvo presidida por el Gobernador del Estado de Rondonia, Ivo Narciso Cassol quienes acompañados por las autoridades recorrieron el Muelle Marítimo de Enapu y de Southern Perú y participaron de las actividades programadas por la Cámara de Comercio e Industria de Ilo.



CRONOLOGÍA DE ACTIVIDADES

**04 DE MAYO
INFORME PRELIMINAR DE
DESCENTRALIZACIÓN FISCAL**

El Grupo de Trabajo de Descentralización Fiscal de la Comisión de Economía, Banca y Finanzas, presidido por el



congresista Washington Zeballos Gámez, presentó el informe preliminar luego de tres meses de evaluar la situación de dicho proceso.

La exposición estuvo a cargo de los técnicos, Jhony Zas Friz Burga y Raúl Mauro, y contó con la participación de especialistas en el tema. La presentación se realizó en la Sala Abelardo Quiñónez del Congreso de la República.

**05 DE MAYO
CÁMARA DE DIPUTADOS DE ESPAÑA**

Participó de las actividades programadas por el Congreso con motivo de la visita de la delegación de los parlamentarios diputados de España.

**10 DE MAYO
VISITA DE FUNDACIÓN BELGA**

El parlamentario, recibió en su despacho congresal una delegación de la Fundación del País de Bélgica, que apoya en educación a la población del Distrito de Ichuña (Moquegua). La delegación estuvo compuesta por el Reverendo Jozef Van Den Ouweland quien viene apoyando desde hace un buen tiempo a los pobladores de esta zona rural y en esta oportunidad miembros de esta fundación visitaron Perú y tuvieron la oportunidad de poder compartir esta experiencia con el parlamentario moqueguano, siendo Lode Dejonghe, Marc Roseeun, y Greta Casier.



**16 DE MAYO
PONENCIA SOBRE UNIVERSIDAD Y HUMANISMO**

En representación del parlamentario, el asesor del despacho, Luis Gonzáles presentó una ponencia sobre Universidad y Humanismo ante un foro de docentes jubilados de las universidades del Perú. El evento se realizó en la Sala Raúl Porras Barrenechea del Congreso de la República.

21 DE MAYO
El parlamentario recibió en su despacho a Grover Pango y Francisco Basili Domínguez, consultores en Desarrollo Humano de la Fundación Ebert, quienes se encuentran realizando un estudio e investigación sobre el proceso de descentralización.



29 DE MAYO SESIÓN DE TRABAJO DE DESCENTRALIZACIÓN FISCAL

Con los asesores de los congresistas miembros del Grupo de Trabajo sobre Descentralización Fiscal, el viernes 29 de 9 a 10.30 de la mañana se desarrolló la sesión de presentación de las conclusiones del Informe Preliminar, que se ha presentado el 18 del presente mes. Se expuso en detalle la propuesta legislativa y se formularon importantes observaciones al este documento, que serán incorporadas al texto final, que será remitido a la Comisión, en cumplimiento del encargo recibido.



SESIÓN DE GRUPO DE TRABAJO DE MODIFICACIONES A LA LEY UNIVERSITARIA

Se realizó en el Congreso de la República la primera reunión del grupo de trabajo encargado de redactar las modificaciones a la Ley Universitaria, presidida por el Congresista Washington Zeballos Gámez, y conformado por los parlamentarios Olga Cribilleros, Rafael Vásquez y José Saldaña.

En esta reunión participaron José Lazo Tovar, Presidente de la Federación de Trabajadores Universitarios del Perú, Luis Ruiz García, Presidente de la Federación de Trabajadores del Perú y Victoria De Sotomayor Cotrado en representación de la Federación de Estudiantes del Perú.



EN COMISIONES

05 DE MAYO MAYORES RECURSOS PRESUPUESTALES PARA MININTER

Respaldó la propuesta para asignar mayores recursos presupuestal para dotar de más personal a la Dirección de Migraciones del Ministerio del Interior, sin embargo cuestionó que para ello se pretenda utilizar recursos directamente recaudados los cuales no garantizan el gasto en personal permanente.

Estos planteamientos fueron explicados durante el debate del Proyecto de Ley N° 3073 por la Comisión de Presupuesto, el mismo que propone exceptuar al Ministerio del Interior de la prohibición presupuestal para contratar a 154 personas.

06 DE MAYO VIGENCIA DE LOS CETICOS

En la Comisión de Economía, se aprobó por unanimidad prorrogar la vigencia de los CETICOS hasta el año 2,022. El parlamentario Zeballos Gámez es uno de los autores del referido proyecto.



12 DE MAYO PRESIDE GRUPO SOBRE LEY UNIVERSITARIA

La Comisión de Educación del Congreso acordó que el parlamentario Zeballos presida el Grupo de Trabajo que revisará y propondrá un Texto Sustitutorio de la Ley Universitaria. El grupo está conformado por los legisladores, Olga Cribilleros, Luis Galarreta, José Saldaña y Rafael Vásquez.

REGLAS MACROFISCALES

Durante el debate por la Comisión del Presupuesto, del Proyecto de Ley N° 3228 del Ejecutivo que solicita flexibilizar las reglas macro fiscales establecidas en la Ley de Responsabilidad y Transparencia Fiscal, para permitir que el déficit fiscal pueda ser hasta -2 % del PBI y que el gasto de consumo real pueda ser mayor al 4%; exigió que se fije un nuevo tope para el caso del consumo real, como también se establezcan las medidas para cumplir las nuevas reglas implantadas, tal como lo dispone la norma. Así mismo expresó que sólo es conveniente esa excepción para el año 2,009.

14-15-18-19 DE MAYO DEBATE DE LA GESTIÓN PRESUPUESTAL

El asesor del despacho, Alfredo Paredes asistió al taller de Análisis y Debate de la Gestión Presupuestal y de Inversiones en los Gobiernos Regionales del año 2008 y las perspectivas para este año. Este evento se realizó en el local de DESCO y fue convocado por el Grupo Propuesta Ciudadana.

- Participó del Forum: "Perspectivas Macroeconómicas 2010 -2012 / Escenarios y opciones para enfrentar la crisis internacional y sus impactos en el mediano plazo"; evento organizado por la Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza.

- Intervino en la presentación del libro "Crisis Financiera Mundial y sus Efectos en el Sistema Privado de Pensiones", acto organizado por la Comisión de Seguridad Social del Congreso.

- Participó del Forum: "Inversión: Respuesta ante la Crisis", organizado por COMEXPERU.

EN PLENO DEL CONGRESO

07 DE MAYO

En el debate para enfrentar los problemas del Valle del Río Ene y Apurímac (VRAE), el parlamentario manifestó que se requiere de una autoridad autónoma y no un organismo de coordinación para enfrentar el problema del VRAE. Propuso que no debe estar conformado por representantes de las autoridades sino por los propios presidentes regionales y alcaldes implicados en la zona y que tenga recursos propios para afrontar la emergencia y ejecutar los proyectos de desarrollo necesarios.

“Es importante señalar que en el VRAE la amenaza que enfrentamos es triple. Una es Sendero Luminoso, otra el narcotráfico, y otra, tal vez las más importantes es la pobreza y el abandono de la población”, sostuvo Zeballos ante el Pleno.

13 DE MAYO

El Pleno del Congreso, recogió la propuesta del congresista Washington Zeballos para que los ministros sustenten sus presupuestos sobre la base de los resultados y metas y no sólo la ejecución financiera –como se viene realizando hasta ahora-, con la finalidad de articular el texto constitucional con el presupuesto por resultados.

14 DE MAYO

En el debate del Proyecto de Ley N° 2597 Ley de Organización y Funciones del Ministerio de Trabajo, el parlamentario cuestionó porqué EsSalud tiene que seguir adscrito al Ministerio de Trabajo, cuando debería estar en el Ministerio de Salud, ya que permitiría una mejor coordinación entre el MINSAL, EsSalud y todas las prestaciones de Salud.

20 DE MAYO

Apoyó a que pase a un cuarto intermedio el proyecto de ley que crea e implementa la Junta Intergubernamental del Valle del Río Apurímac y Ene (VRAE). “Apoyo para que quede en un cuarto intermedio, mientras las dos comisiones de Defensa y Descentralización afinen la propuesta mientras se coordina con el Ejecutivo.

21 DE MAYO

REFORMAS CONSTITUCIONALES EN DEBATE SOBRE LA BICAMERALIDAD

El Jueves 21 se debatió la reforma de la constitución que permitiría volver al congreso bicameral. El Congresista Zeballos se mostró de acuerdo en que se retorne a la bicameralidad siempre y cuando el Senado sea una cámara con funciones exclusivas, como es el nombramiento del Contralor, la revisión de las leyes orgánicas, la aprobación de las leyes de desarrollo constitucional, la delegación de facultades legislativas al Ejecutivo, el control de los Decretos de Urgencia y

Decretos Legislativos, la aprobación de los convenios internacionales y en general normas de esta índole. Además este Senado, no debería ser elegido en distrito único, sino que debería ser de representación regional. Cada región debería tener un senador por lo menos para que todas se sientan representadas. Un senado regional sería muy importante para darle mayor calidad al Congreso de la República.

SOBRE LA AMPLIACIÓN DEL NUMERO DE CONGRESISTAS

La tarde del jueves 21 de mayo, el Congreso debatió sobre la reforma constitucional que dispone la ampliación del número de congresistas, para dar cabida a la representación del distrito electoral de Lima Provincias, jurisdicción conformada por las provincias del departamento de Lima, que teniendo cerca de 600 mil electores, casi tantos como todo el departamento de Ancash, no tiene representante propio en el Congreso. El Congresista Zeballos Gámez protestó por que la Comisión de Constitución alteró el dictamen con arbitrariedad y propuso, a la mitad del debate, que el Congreso se amplíe a 130 congresistas y no a 125, como originalmente se había propuesto. Al final se impuso esta tesis, que fue aprobada por 82 congresistas, con lo que la enmienda constitucional quedó al voto de la siguiente legislatura, para quedar sancionada de manera definitiva.

27 DE MAYO

CRÉDITO SUPLEMENTARIO PARA DEFENSA.

Comenzando la sesión del Pleno del Miércoles 27 de mayo, el Pleno del Congreso debatió la aprobación de un crédito suplementario para el Ministerio de Defensa. Este crédito será utilizado para el mantenimiento y reparación del equipo militar de las tres armas de las FFAA. El Congresista Zeballos Gámez hizo uso de la palabra para señalar que no se trataba de nuevos fondos sino que se estaba aprobando el uso de fondos que ya habían sido aprobado antes, pero por la incapacidad de gasto de los organismos ejecutores del Ministerio de Defensa no se habían realizado en su oportunidad. Hizo un llamado para que las autoridades de ese portafolio, pongan más empeño en mejorar sus índices de ejecución.

REGLAS MACROFISCALES

Durante el debate del Proyecto de Ley N° 3228 que suspende durante los ejercicios fiscales 2009 y 2010 la aplicación de las reglas macrofiscales, aunque manifestó su acuerdo con el fondo de la propuesta, objeto que no se fije un nuevo tope para el caso del consumo real, así como se establezcan las medidas para cumplir las nuevas reglas establecidas, tal como lo dispone la Ley de Responsabilidad y Transparencia Fiscal

Cabe señalar que el Ejecutivo solicita flexibilizar las reglas macrofiscales establecidas en la Ley antes señalada, para permitir que el déficit fiscal pueda ser hasta -2 % del PBI y que el gasto de consumo real pueda ser mayor al 4%.

CONGRESISTA EN ACCIÓN

Trabajando por el desarrollo de Moquegua



Presente en el aniversario de Pacocha



Junto a los Gobernadores y Tenientes Gobernadores de Ilo



Junto al Alcalde y Regidores de Pacocha



Feria Artesanal Agropecuaria de Ilo



Congresistas Zeballos y Guevara acompañados de Autoridades de Moquegua



Junto al Gobernador de Rondonia (Brasil) en reciente visita a Ilo



Foro Desafíos de la Integración Perú – Brasil



Inaugurando el Foro Desafíos de la Integración Perú – Brasil



Participantes del Panel del Foro Desafíos de la Integración Perú – Brasil



Entrega de sillas de ruedas en Ilo



Ayorando a los discapacitados de Ilo



Noche de Gala en Pacocha



Celebrando los triunfos de COBRESOL en el Torneo de la Segunda División



Declaraciones a la Prensa



Presente en medios de comunicación de Ilo